

Fecha: 17-06-2025
 Medio: Puranoticia.cl
 Supl.: Puranoticia.cl
 Tipo: Noticia general
 Título: Peritaje balístico permitió vincular robos al Banco Estado y a tienda París en Valparaíso: Padre e hijo utilizaron la misma arma de fuego

Pág. : 4
 Cm2: 671,8
 VPE: \$ 0

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:

Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

Peritaje balístico permitió vincular robos al Banco Estado y a tienda París en Valparaíso: Padre e hijo utilizaron la misma arma de fuego



Fiscalía y Carabineros entregaron nuevos antecedentes de la detención del padre de uno de los imputados por asalto a multitienda, quien estaba siendo buscado por el robo de marzo al banco. Ambos son de la Región Metropolitana y forman parte de peligrosa banda criminal.

Luego que este lunes 16 de junio se detuviera a un hombre por su presunta responsabilidad en el **robo cometido en marzo a una sucursal del Banco Estado en Valparaíso**, la Fiscalía reveló inéditos antecedentes respecto del actuar de la banda y de la captura de este sujeto, quien tiene la particularidad de ser el padre de uno de los tres imputados por el violento robo de la semana pasada a la tienda París de Av. Argentina.

Y es que justamente, mientras se efectuaba la formalización de los tres detenidos por el asalto armado a la multitienda, el padre de uno de ellos, menor de edad, comenzó a protagonizar una serie de incidentes en el Juzgado de Garantía de Valparaíso, motivo por el cual fue retenido por personal de Gendarmería, el que luego lo entregó a Carabineros. Es en este contexto donde se confirma que el individuo es el **sospechoso que se buscaba por el robo al banco** cometido el sábado 22 de marzo en Av. Errázuriz.

El fiscal jefe de Valparaíso, Elizardo Tapia, explicó que "el OS9 de Carabineros comenzó a trabajar el mismo día en que ocurrió el robo, en el mes de marzo, en la sucursal del Banco Estado de Valparaíso. Ya transcurrido algunos días, teníamos sospechosos y la persona que está detenida la individualizamos tres o cuatro días después. El trabajo fue muy rápido, pero lo

que estábamos esperando era tener evidencia concreta e irrefutable para pedir una orden de detención y solicitar su prisión preventiva".

EVIDENCIAS CLAVES

Respecto a cómo se logró vincular al detenido con el robo a la entidad bancaria, el persecutor explicó que **resultaron claves las evidencias científicas**, específicamente una prueba de ADN, que permitió situar al imputado en el sitio de suceso como uno de los autores

de este violento robo perpetrado la mañana de aquel sábado 22 de marzo.

"Lo que hizo el Labocar fue levantar evidencia, las vestimentas que utilizaron estas personas para cometer el asalto en el Banco Estado, específicamente una mascarilla que usó el acusado, la cual reveló un perfil genético. Luego pedimos el cotejo de ese perfil de ADN –porque sabíamos que esta persona tiene condenas previas por robo con violencia e intimidación– y había

huellas genéticas en el Servicio Médico Legal (SML) y justamente fue el día viernes cuando nos confirmaron la identidad de esta persona y por eso es que el día sábado solicitamos su detención al Tribunal de Garantía de Valparaíso", explicó el fiscal jefe de Valparaíso, Elizardo Tapia.

Sobre este punto, la general Patricia Vásquez, jefa de Zona Carabineros Valparaíso, comentó que "desde el primer momento se empezó a trabajar en reconstruir los escenarios y ahí fue fundamental la declaración de testigos protegidos, que tuvieron la valentía de entregar información. La credibilidad institucional es fundamental y gracias a esos testigos y a un estudio acabado de las cámaras que resguardan nuestra ciudad, se pudo concluir que esta persona estaba involucrada".

VÍNCULO CON ROBO A PARÍS
 En el punto de prensa, las autoridades



Fecha: 17-06-2025
 Medio: Puranoticia.cl
 Supl.: Puranoticia.cl
 Tipo: Noticia general
 Título: Peritaje balístico permitió vincular robos al Banco Estado y a tienda París en Valparaíso: Padre e hijo utilizaron la misma arma de fuego

Pág. : 5
 Cm2: 657,7
 VPE: \$ 0

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:

Sin Datos
Sin Datos
<input type="checkbox"/> No Definida



dades también aseguraron que hay vínculos entre el robo del 22 de marzo al Banco Estado y el robo del 12 de junio a París, por cuanto en ambos fue utilizado exactamente el mismo armamento encontrado en poder de los tres imputados que este lunes quedaron en prisión preventiva e internación provisoria. El fiscal Tapia señaló que "estamos en condiciones de sostener que sí hay una vinculación entre ambos robos, y esto también con evidencia científica, que la obtuvo el Labocar de Carabineros, a través de una pericia balística. Sabemos que el arma de fuego, marca Versa, que se utilizó en el robo de la tienda París, también fue utilizada en el robo al Banco Estado. Esto, porque el análisis de las vainillas que quedaron en el banco, permiten establecer que fueron disparadas por esa arma".

Y es que junto a afirmar que dicha arma de fuego se utilizó en ambos delitos, el persecutor indicó que "tenemos que seguir trabajando en conectar ambos ilícitos". Otro hecho no menor es que el antisocial, además de ser padre del menor formalizado por el robo a París (que quedó en internación provisoria) es hermano de otro de los detenidos por el mismo atraco (que fue enviado a la cárcel en prisión preventiva).

CLAN FAMILIAR SANTIAGUINO

También se informó que el hombre detenido este lunes en el Juzgado de Garantía de Valparaíso es efectivamente el líder de esta organización criminal, con residencia en la Región Metropolitana. Y es justamente en esta zona del país donde se tiene claridad de que la banda que encabeza ha participado en otros delitos, para lo cual también se está trabajando para hacer las respectivas conexiones con evidencia científica.

Desde la Fiscalía se habló que la banda está conformada por un núcleo, que es familiar, el cual también está conformado por un círculo de confianza, que reside en una

población específica de la Región Metropolitana. No obstante, estos delincuentes también tienen vínculos con la Región de Valparaíso, ya que –como si se tratara de un verdadero trabajo– los antisociales externalizan ciertos servicios. "Las bandas funcionan con un servicio de pistoleo, o sea, contratan personas que tienen armas de fuego para proveer protección en el momento en que se comete el delito. Entonces hay un núcleo que es central, pero también hay otras personas que son contratadas específicamente para ciertos trabajos", explicó el fiscal Tapia. A ello sumó que "ellos planifican y organizan la comisión del delito, luego van reclutando personas para tener la cobertura suficiente para tratar de realizarlo con impunidad, pero sabemos que en estas dos ocasiones (los robos con violencia a la sucursal de Banco Estado y a la tienda París), al menos el trabajo de Carabineros, especialmente del OS9 y de la fiscalía ha permitido dar con la identidad de líder".

La general Vásquez añadió que "ustedes saben que los delitos van mutando y cada vez las regiones están más conectadas, que es lógico dentro de la modernidad, y es ahí donde se organizan y van captando delincuentes que se organizan para delinquir en diferentes regiones, como Rancagua, Valparaíso y un sinnúmero".

LUJOS DE LA BANDA

Cabe hacer presente que hasta este lunes 16 de junio no habían personas detenidas por su participación en el atraco al Banco Estado del 22 de marzo, por lo que la captura del líder de la banda hace presumir que pronto se concretarán nuevos avances. Asimismo, se recordó que en dicha instancia robaron \$150 millones, dinero que no ha sido recuperado, aunque tanto Fiscalía como Carabineros aseguraron que se trabaja en ello. De igual forma, se informó que se trabaja para ver cuál fue el desti-

fuego. Por este motivo, también se trabaja en la vinculación para ver si es que estas personas son las mismas que efectuaron ese delito de robo.

GOBIERNO CELEBRA DILIGENCIAS

El delegado presidencial regional de Valparaíso, Yanino Riquelme, celebró el éxito de las diligencias realizadas, destacando "el trabajo del Ministerio Público y de Carabineros de Chile, en particular del OS9 y del Labocar. Aquí hay un trabajo muy oportuno al momento del asalto a la tienda París, un trabajo muy oportuno de parte de carabineros que impidió un robo mayor y que logró además la detención de tres personas. Además, en conjunto con Gendarmería, se hace un trabajo bastante coordinado para poder detener y terminar con los altercados que había en el juzgado, pero además de una investigación de larga data, a propósito del robo en Banco Estado".

"Estamos muy satisfechos. Esperamos y creemos que pronto van a haber más novedades al respecto. Se van a hacer todos los cruces de información, todos los cruces respecto a los análisis de huellas para poder vincular a las personas en ambos delitos y probablemente en otros delitos más, porque también aquí sabemos que hay presencia de gente de Santiago y, por lo tanto, puede haber otros delitos en los que estén involucrados", continuó el máximo representante del Ejecutivo en la región.

Por último, la seremi de Seguridad Pública, Jenny Arriaza, comentó que "la labor que tuvo Carabineros y el Ministerio Público fue un actuar limpio, con detenidos inmediatamente. Lo que hay que relevar es el trabajo colaborativo entre todas las instituciones y, de esto, nuestra labor como Seremi es aplicar coordinación, pero además entregarle todas las herramientas necesarias a las instituciones que trabajan en ello".

